

Milosevic

Gegen diesen und Konsorten wird ermittelt. Ausgezeichnet! Nürnberg hatten wir schon. Hoffentlich folgt bald analoges betr. Algerien, Afghanistan, Armenien, Basken, Brasilien, Mexico, Dresden, Hiroshima, Indonesien, Iren, Kambodscha, Kongo, Kurden, Mozambique,

Nigeria, Palaestina, Sierra Leone, Somalia, Südafrika, Tibet, Volksdeutsche, Zaire ... leider nicht vollständig. Es fehlen noch 33 ratifizierende Länder (auf 60, damit der Internat. Strafgerichtshof in Kraft treten kann). So wenige mit weißer Weste?
Seneca

Politik contra Umweltpolitik

Gerhard Pretzmann

sich Man sollte meinen, daß die NGOs, als überparteiliche Organisationen, sich einem bestimmten Programm in überparteilicher Weise widmen. Leider maßen sich offenbar einige Organisationen diesen Titel zu unrecht an: Sie vertreten Parteipolitik, stellen diese über die Aufgaben, die sie zu vertreten vorgeben.

Wäre das Temelin- Volksbegehren mit gleichem Wortlaut von den Grünen eingebracht worden, würden sich diese Organi-

sationen überschlagen vor Begeisterung. Aber weil dieses Volksbegehren von der FPÖ kommt, überschlagen sich die "faschistoiden Antifaschisten", die dort offensichtlich das Sagen haben in gehäßigem Gekeife.

Jedenfalls werde ich persönlich an Greenpeace, Global 2000 und Mitheulende keinen Groschen (Cent) mehr überweisen- es sei denn diese widerrufen.

Maximum oder Optimum?

Gerhard Pretzmann

Im Zeichen der Gewinnmaximierung erscheint diese Rückbesinnung dringend erforderlich.

Strukturen mit Systemcharakter sind, wie zu zeigen sein wird, ohne derartige Ordnung nicht möglich.

Untersuchen wir zunächst den Begriff „System“: Was ein System von einer zufälligen Anhäufung unterscheidet ist sein ganzheitlicher Aspekt. Die Elemente eines Systems haben funktionelle Beziehungen zueinander. Das bedeutet, sie sind

mehr als die Summe ihrer Teile. Und dieses Mehr ist keine Substanz, keine Energie sondern etwas ganz andersartiges, nämlich die spezifische Ordnung dieses Systems. Hier zeigt sich die Beziehung zu Energie: Wenn Ordnung – im einfachsten Fall – An-Ordnung ist, bedeutet die Herstellung oder Änderung dieser Anordnung Energieaufwand: Diese zur Herstellung oder Änderung erforderliche Energie ist aber mit der Ordnung an sich nicht identisch. Die aufgezeigte Energie verläßt ja

ZOBODAT - www.zobodat.at

Zoologisch-Botanische Datenbank/Zoological-Botanical Database

Digitale Literatur/Digital Literature

Zeitschrift/Journal: [Agemus Nachrichten Wien - Internes Informationsorgan der Arbeitsgemeinschaft Evolution, Menschheitszukunft und Sinnfragen, Naturhistorisches Museum Wien](#)

Jahr/Year: 2002

Band/Volume: [69_2002](#)

Autor(en)/Author(s): Pretzmann Gerhard

Artikel/Article: [Politik contra Umweltpolitik 14](#)